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ПроекТы 

омского гаУ    
на «агроомске - 

2016»
По традиции в конце июля со-

стоялась XIV Сибирская агротехниче-
ская выставка-ярмарка «АгроОмск- 
2016». Ее участниками стали более 
360 предприятий и организаций сфе-
ры АПК из 26 регионов России, а так-
же из Беларуси, Казахстана и Китая. 

В этом году был изменен формат 
мероприятия: первые три дня выстав-
ка работала для специалистов, а с 28-го 
по 31 июля «АгроОмск» стал доступен 
для всех желающих. Как сообщают ор-
ганизаторы, около 4 тысяч специали-
стов за три дня посетили «АгроОмск» 
и 20 тысяч омичей – только за первые 
пять часов работы выставки. Между 
сельхозтоваропроизводителями, за-
водами-изготовителями и дилерами 
было заключено контрактов на общую 
сумму около 300 миллионов рублей. 
Церемонию официального откры-
тия «АгроОмска» посетил губернатор 
Виктор Иванович Назаров, министр 
сельского хозяйства и продовольствия 
Омской области Максим Сергеевич 
Чекусов, министр экономики Омской 
области Оксана Николаевна Фадина 
и другие высокопоставленные чинов-
ники. В этом году «АгроОмск» был ори-
ентирован на мясное животноводство, 
представленное в расширенном фор-
мате. 

Омский ГАУ осуществлял науч-
ное сопровождение выставки, демон-
стрируя научные исследования и до-
стижения. Ректор Омского ГАУ Оксана 
Викторовна Шумакова представила 
делегации во главе с губернатором 
такие уникальные в своём роде про-
екты в области генетики и селек-
ции, как выведение нового сорта 
многолетней пшеницы, первый уро-
жай которой был собран в этом году. 
Кормовая ценность стеблей пшеницы 
этого сорта превышает аналогичные 
показатели по другим видам кормов, 
в частности, сена многолетних трав.  
Кроме того, разработка в рамках 
инициативной темы Омского ГАУ тех-
нологии возделывания полбы, адап-
тированной к условиям Омской об-
ласти и ее применения в пищевой 
промышленности. В конкурсном 
испытании находится два сорта, че-
рез два года планируется передача 

в государственное сортоиспытание.  
Создание в совместном с ГК «Титан» 
селекционно-семеноводческом цен-
тре высокоурожайного сорта яровой 
мягкой пшеницы «Элемент 22» (сред-
няя урожайность 28,8 ц/га), техноло-
гичного для возделывания, с высокой 
устойчивостью к бурой и стеблевой 
ржавчине и другим заболеваниям.   
Кроме того, была представлена клима-
тическая камера «Росинка 2» для со-
кращения селекционного процесса на 
3-4 года. 

В области ветеринарии: 
- макет спице-стержневой кон-

струкции для лечения сложных пере-
ломов у животных, способствующий их 
полному физическому восстановлению; 
- аппарат ультрафиолетового облу-
чения крови при лечении и профи-
лактике симптоматического беспло-
дия у высокопродуктивных коров.  
Садовый центр Омского ГАУ, создан-
ный в прошлом году, предложил на 
выставке плодово-ягодную и овощную 
продукцию и представил цветочную 
экспозицию. 

соТрУДнИкИ ИВмиб омского гаУ 
ВыИграЛИ гранТ

На «Зелёном острове» впервые 
прошёл День омича. В парке развер-
нулись 13 тематических площадок. На 
одной из них - «Общественные иници-
ативы» - состоялось вручение серти-
фикатов на гранты победителям город-
ского конкурса общественно полезных 
проектов среди некоммерческих орга-
низаций. На их поддержку в этом году 
из бюджета Омска было выделено 25 
миллионов рублей, поступила заявка 
на 331 проект, победителями в семи 
номинациях «Город комфортный», «Го-
род молодежных инициатив», «Город 
спортивный», «Город равных возмож-
ностей», «Город с прошлым и будущим», 
«Город дружбы», «Город добрых дел» 
признано 165 проектов. 

В номинации «Город с прошлым 
и будущим» грант за проект «Благо-
устройство территории захоронений 
выдающихся представителей научной 
интеллигенции города Омска и тру-
жеников тыла периода Великой Оте- 
чественной войны на территории Ом-
ского ГАУ» получила первичная проф- 
союзная организация сотрудников 
института ветеринарной медицины и 
биотехнологии Омского ГАУ профсоюза 
работников агропромышленного ком-

плекса. Размер грантовой поддержки 
составил 100 тысяч рублей. 

Руководители проекта: Н.Д. Скосы-
рева, зав.кафедрой философии, исто-
рии, экономической теории и права 
факультета гуманитарных и естествен-
но-научных дисциплин; С.В. Савицкий, 
доцент кафедры диагностики, внутрен-
них незаразных болезней, фармаколо-
гии, хирургии и акушерства факультета 
ветеринарной медицины ИВМиБ. 

Исполнители проекта: О.В. Гефнер, 
доцент кафедры философии, истории, 
экономической теории и права, В.В. 
Слабодцкий, директор ресурсного 
историко-музейного научно-образова-
тельного центра.

Поздравляем инициативную груп-
пу сотрудников Омского ГАУ и желаем 
успешной реализации такого благого 
начинания! 

гранТ - наШ!
Уважаемые преподаватели, со-

трудники, аспиранты и обучающие-
ся Омского ГАУ!

Сердечно поздравляю вас с 
Днем знаний! Первое сентября – это 
праздник для всех, кто выбрал нелег-
кий и тернистый, но очень интерес-
ный путь познания!

В этот день хочу особенно по-
здравить первокурсников. Вы прош-
ли серьезные испытания и доказали, 
что достойны стать студентами 
одного из старейших аграрных вузов 
России. Впереди у вас годы серьезно-
го труда, результаты которого во 
многом определят ваше будущее. 
Вам предстоит интересная и ув-
лекательная студенческая жизнь. 
Профессорско-преподавательский 
состав и администрация универси-
тета приложат все усилия, чтобы 
помочь вам в достижении этой цели.

Студентам старших курсов 
хочу пожелать дальнейших успехов 
в учёбе, науке, спорте и творчестве. 
Пусть в новом учебном году вам по-
корятся самые высокие вершины 
знаний!

Преподавателям и сотрудни-
кам нашего университета желаю 
творческих успехов, научных откры-
тий, любознательных и прилежных 
студентов.

Пусть будет щедрой на уро-
жай наша образовательная нива!  
С праздником!

ВДОХНОВЛЯЮЩАЯ ИСТОРИЯ УСПЕХА
Персона этого номера занесена в список почетных выпускников Омского государственного аграрного универси-

тета, имеет преподавательский опыт, а также значительный опыт работы на руководящих должностях в коммерче-
ских организациях, сегодня она министр экономики Омской области Оксана Николаевна Фадина. 

о сТУДенчесТВе И карьере
Какие профессиональные мечты 

были у Вас в студенческие годы?
Мой профессиональный путь начался 

с момента прохождения первой производ-
ственной практики в университете. Учиты-
вая, что я родом из района, по возвращении 
домой я обязательно заходила в управление 
сельского хозяйства районной администра-
ции и собирала для изучения и сравнения 
данные по развитию сельскохозяйственных 
производств района по годам, отдельно ана-
лизируя финансово-хозяйственную деятель-
ность конкретных хозяйств в соотношении с 
другими в этом же районе. 

Много общалась с представителями 
этих хозяйств, поскольку для меня это были 
практики, профессионалы высокого класса. 
Это были люди, которые десятки лет своей 
жизни связывали с развитием производства 
именно на селе, поэтому слушать их было не 
только интересно, это был настоящий вос-
торг. Начиная со второго курса, поставила 
себе цель: так хорошо выучиться, чтобы при-
ехать и стать заместителем главы района по 
экономике. Но мечта скорректировалась 
при защите дипломного исследования, ког-
да комиссия решила рекомендовать меня к 
поступлению в аспирантуру. Я обсудила это 
с родителями, которые предложили мне по-
пробовать. Таким образом, я занялась обду-
мыванием темы научного диссертационного 
исследования, попутно начав свою профес-
сиональную жизнь на кафедре экономики 
сельского хозяйства Института экономики и 
финансов родного аграрного университета. 

Чему самому важному Вас научили 
преподаватели? Есть ли авторитеты, на 
кого хотелось бы равняться и мнение кого 
для Вас важно? 

Мне и моим однокурсникам очень по-
везло, поскольку нас учил профессорско-
преподавательский состав, прошедший не-
сколько стадий развития советской экономи-
ки и имевший колоссальный опыт в принятии 
управленческих решений в рамках экономи-
ческой трансформации в сложных условиях. 

Я могу назвать несколько фамилий пре-
подавателей, которые для меня были и оста-
ются авторитетами, но с маленькой ремар-
кой. По сути, назвать кого-то – значит умалять 
достоинства других. Каждый из них внес в 
наше образование определенный вклад. 

Я выделила бы двух авторитетов, на ко-
торых мне бы хотелось равняться. Во-первых, 
я хочу поблагодарить Оксану Викторовну 
Шумакову, которая была моим молодым 
преподавателем. Впервые я использовала ее 
модель поведения, когда пришла работать на 
кафедру преподавателем. Нужно было идти к 
студентам, без пяти минут специалистам по 
бухгалтерскому учету, и убедить их в том, что 
тебя нужно не только слушать, но и слышать, 
предстать перед ними определенным авто-
ритетом по своему курсу. Не растеряться, не 
расписаться в своей профессиональной не-
компетентности, когда тебе задают вопрос, 

а у тебя, возможно, нет готовых решений, но 
необходимо сохранить уровень честности 
перед студентом: когда ты можешь сказать, 
что не готова ответить на вопрос, но обяза-
тельно дам соответствующую информацию 
позже. Вот это очень важно: набраться духа и 
пережить достойно. 

Очень важным для меня человеком стал 
Сергей Викторович Водолазкин. В момент 
написания диссертации моему научному 
руководителю вдруг показалась неинтерес-
ной тема моего исследования, я оказалась в 
сложной ситуации. Но отказываться от сво-
ей цели я не стала. Сергей Викторович меня 
внимательно выслушал, я убедила его в том, 
что буду почти самостоятельно заниматься 
научными исследованиями, и так я успешно 
защитилась под его руководством. 

Урок, который я вынесла из этого: ра-
ботая со специалистами, очень важно им 
доверять, и на уровне тонкой психологии на-
учиться считывать с человека его личную за-
интересованность. 

о рабоТе
Сегодня уже не редкость, что женщи-

ны занимают руководящие должности в 
политике, экономике, бизнесе, но всё же, 
каково быть женщиной министром эко-
номики города-миллионника?

Тяжело стать руководителем впервые. 
Мне очень нравится фраза из моего любимо-
го фильма «Москва слезам не верит», когда 
спрашивают: «Тяжело ли командовать заво-
дом?». Героиня отвечает, что тяжело научиться 
командовать тремя, а заводом потом - нет. По-
этому должность министра экономики, безус-
ловно, ответственная, но люди к ней приходят 
по назначению, обладая неким практическим 
опытом, который нарабатывается трудностя-
ми, ошибками. Здесь важно другое. Нужно 
четко понимать особенности региональной 
экономики в российских условиях, разбирать-
ся в особенностях конституционного строя и 
иметь опыт аналитической, финансовой, эко-
номической работы. Важны деловые качества, 
а не половая принадлежность. 

Что регион может предложить мо-
лодым предпринимателям?

Должны быть равные условия незави-
симо от возраста, пола и национальности для 
тех, кто хочет заняться бизнесом. Бывает, что у 
человека открываются новые таланты и жела-
ния независимо от того, чем он занимался ра-
нее. Стоит отметить, что в прошлом году мы в 
Законодательном Собрании приняли закон об 
установлении налоговых каникул для тех, кто 
впервые зарегистрировал свою деятельность. 
Это особый режим, позволяющий новоиспе-
ченным предпринимателям воспользоваться 
преференциями на срок не более 2 лет. Данная 
норма позволяет молодым людям, имеющим 
только вузовское образование, за первые два 
года получить практические навыки работы 
с продуктом, технологиями, управления пер-
соналом. Это проблемы, с которыми сталки-
вается любой начинающий предприниматель, 
наряду с ними нужно еще и решать вопросы 
налогообложения, что обеспечивает достаточ-
но сложную нагрузку. Мы позволяем молодому 
предпринимателю постепенно вовлекаться в 
профессиональную деятельность, чтобы он не 
просто прописался в данных статистики, а имел 
возможность и шансы развить свой бизнес, и, 
встав на ноги, перейти к налоговым нагрузкам. 

сВобоДное ВремЯ 
И ПреДПочТенИЯ
У Вас наверняка плотный график, а 

как Вы отдыхаете? Какое занятие может 
заставить Вас «забыть о времени»?

Стараюсь по субботам в первой по-
ловине дня обязательно работать, так как 
есть трудные задачи, на обдумывание и ре-
шение которых не всегда хватает времени в 
течение недели. Именно в субботу, приходя 
в кабинет, люблю сама заниматься анали-
тической работой: почитать, пересчитать в 
тишине. Что касается отдыха. Увлекаюсь де-
купажем по стеклу: вырезаю картины худож-
ников. При этом изучаю вопрос, обращаясь 
к биографиям и истории создания полотен. 
Тем самым духовно обогащаюсь, погружаясь 
в искусство, что очень важно для человека-
цифры.

Есть ли какой-то девиз или любимая 
фраза, которую Вы часто цитируете? 

Есть фраза, которая служит лейтмо-
тивом моей деятельности, еще с института: 
«Если не мы, то кто?». Когда я вижу трудную 
задачу, мотивирую себя, решаю ее и двига-
юсь дальше. 

Имея возможность в течение часа 
лично пообщаться с каким-либо очень из-
вестным человеком, кого бы Вы выбрали и 
о чем бы повели беседу?

Мне было бы очень интересно пооб-
щаться даже полчаса или даже помолчать, 
послушав нашего Президента. Мне импони-
рует его манера общения на международной 
арене, ею можно не только гордиться и вос-
хищаться, но и учиться отдельным элемен-
там поведения. Я бы спросила, как он себя 
мотивирует? Нет ли у него неуверенности 
в выбранных путях достижения и решении 
сложных задач? Как принимает решение, как 
работает в этой части со своей командой? 
Мне кажется, ответы на эти вопросы помог-
ли бы мне выстраивать свою деятельность. 
Известно, что общаясь с людьми, которые 
на порядок выше тебя, получаешь возмож-
ность развиваться. Еще мне было бы инте-
ресно поговорить с Фаиной Георгиевной 
Раневской. Она в какой-то степени героиня 
для меня, так как она не боялась смеяться 
над собой, что очень важно, когда на твоем 
жизненном пути встают сложные задачи. В 
плохом настроении перечитываю блокнот 
с ее афоризмами, это чувство юмора меня 
вдохновляет. 

Какие советы можете дать перво-
курсникам Омского ГАУ, будущим специ-
алистам аграрного сектора? 

Нужно стремиться разбираться и не 
бояться ничего нового. Чтобы глаза горели, 
ведь если нет интереса к работе, ничего не 
получится. Мы часто слышим мнение, что 
молодежь стремится только заработать. На-
верное, мне везет на хороших людей и ин-
тересную молодежь, но они действительно 
все хотят зарабатывать и в этом нет ничего 
плохого. Нам есть, чему у них поучиться. Пре-
жде всего, квалификациям по работе в сфере 
информационных технологий и по обработке 
массивов информации. Поэтому мне бы хоте-
лось, чтобы наряду со стремлением глубоко 
проработать вопрос, вы еще и любили свою 
профессию. 

Необходимо обязательно научиться 
уважать специалистов, с которыми ты рабо-
таешь в команде. И если не любить свою ра-
боту и не приходить на нее с настроением, не 
верить в то, что команда решила сделать, то 
не будет ни личностного роста, ни результата 
проекта, ни успеха у команды. 

Даже мыслью не нужно подводить лю-
дей, с которыми работаешь. Поэтому, даже 
если молодежь и преследует любые матери-
альные цели, то базисом для меня являются 
их психологические человеческие ценности.
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В 1936 году в связи с выходом по-
становления СНК СССР и ЦК ВКП (б) “О 
работе высших учебных заведений и 
руководстве высшей школой” проис-
ходит унификация деятельности вузов. 
Появляются типовые положения о вузе, 
типовые студенческие книжки. Были 
регламентированы образцы дипло-
мов об окончании вуза. Выпускникам 
в зависимости от их учебных успехов 
вручались дипломы I и II степени. Об-
ладатели дипломов I степени получали 
ряд преимуществ при поступлении на 
работу и в аспирантуру.

Рассматривая сегодня студенче-
ские зачетки и дипломы об образова-
нии прошедших десятилетий, мы видим 
в них не просто документы. В них заклю-
чен сам дух эпохи. Более того, они инте-
ресны и c точки зрения познания эсте-
тики тех далеких десятилетий: стиль 
оформления, язык, – все это содержит 
ценную информацию о прошлом вуза, 
об условиях его жизни и деятельности.

Факультетский калейдоскоп

Теодолит, землеустройство, геодезия
Для земфака эти слова – поэзия.

А тот, кто с ними незнаком –
Добро пожаловать, Welcome!

На берегу Иртыша в городе Омске славном,
Есть землеустроительный факультет 

в университете аграрном.
Там учат геодезии, землеустройству и кадастрам,

Студенты в MapInfo работают с растром.
Измеряют углы, расстояния, высоты в поле,

Следят, чтоб нивелир и тахеометр не вышли из строя.
Выпускники работают и в офисах с бумагами разными,

Ставят все объекты на учёт кадастровый.
Наш факультет не все знают, предположим, 

Поэтому подробный рассказ дальше 
в прозе продолжим.

ЗЕМФАК - ЭТО МЫ!
Важнейшим атрибутом студенческой жизни, как известно, является зачетная книжка. Она представляет собой 

не просто свидетельство, беспристрастно фиксирующее достижения в учебе того или иного студента, но и является 
довольно интересным историческим документом. 

На пороге 100-летия 

На первый взгляд, что может быть 
в ней интересного? Казалось бы, она – 
вполне стандартный документ.  Но при 
более пристальном взгляде обнаружи-
ваем немало любопытного.

В феврале 1918 года наш вуз от-
крылся. К этому же времени относится 
появление первых зачетных книжек  в 
институте. Заглянем в одну из них. 

Зачетная книжка содержала с лице-
вой стороны: 1) название института, 2) 
год набора (в нашем случае - 1918 год), 
3) номер зачетной книжки, 4) фамилию 
обладателя зачетной книжки с указани-
ем даты рождения студента и учебного 
заведения, которое он окончил до по-
ступления в институт. Зачетная книж-
ка заверялась подписью  секретаря по 
студенческим делам института и печа-
тью. Отмечалась дата выдачи зачетной 
книжки. Как видим, в то время ни декан 
факультета, ни ректор или проректор 
вуза не подписывали зачетные книжки. 

Далее на внутренней стороне 
зачетки мы видим список читаемых 
курсов с указанием фамилий профес-
соров и недельной трудоемкости той 
или иной учебной дисциплины. И, что 
характерно, проставлялась сумма, ко-
торую предполагалась взять с каждого 
студента в счет оплаты профессорского 
труда. Путем несложных арифметиче-
ских действий выясняем, что каждое за-
нятие обходилось для студента суммой 
в 2 рубля, а семестровая плата состав-
ляла 43 рубля. При этом зачетная книж-
ка свидетельствует о том, что помимо 
попредметной платы предполагался 
так называемый общий взнос в разме-
ре 50 рублей. По всей видимости, эта 
сумма шла на общие нужды института 
(его содержание). Таким образом, было 
понятно, какая сумма идет непосред-

сТУДенческИе ЗачеТкИ И ДИПЛомы как 
ИсТочнИкИ По ИсТорИИ омского гаУ

ственно на оплату преподавательского 
труда, а какая – на общие потребности 
вуза. В зачетке обязательно ставилась 
отметка бухгалтера о произведенном 
внесении оплаты за обучение. Без нее 
по существу не мог состояться прием 
экзамена или зачета у студента. До-
статочно сурово, но это диктовалось 
жесткой необходимостью, поскольку 
Омский сельскохозяйственный инсти-
тут открылся как частное учебное за-
ведение и поэтому мог рассчитывать 
лишь на средства самих слушателей 
и студентов, в отдельных случаях – на 
редкие пожертвования сторонних лиц 
и организаций.

Таким образом, зачетная книжка 
Омского сельскохозяйственного инсти-
тута первого года своего существова-
ния оказывается достаточно информа-
тивным источником. 

В 1920-е гг. студенческая зачетная 
книжка в Сибирской сельскохозяй-

ственной академии в основном копи-
ровала зачетку образца 1918 года за 
исключением информации о размере 
оплаты за обучение, так как она была 
упразднена к тому времени.

Вообще в 1920-х – начале 1930-х гг. 
единообразия студенческих книжек не 
было. Каждый вуз и даже факультеты 
имели свои образцы этих документов.

Лишь в 1936 году утверждается 
типовой образец зачетной книжки для 
всех вузов страны, который практиче-
ски дожил до наших дней.

Окончание студентами вуза вен-
чает получение ими дипломов. Однако 
до середины 1930-х гг. в нашей стране 
выпускникам выдавали, как правило, 
квалификационные свидетельства. Ди-
пломы же выдавались при условии вы-
полнения выпускником дипломной ра-
боты, что могло произойти несколько 
лет спустя после окончания института. 
Объяснялось это тем, что 1920-е гг. да-
леко не все выпускники предоставляли 
дипломные работы к моменту оконча-
ния вуза.

на фото: 
зачетная книжка студента ОмСХИ
им С.М. Кирова (1938-39 гг.)

На фото: 
свидетельство об окончании Сибирской 
сельскохозяйственной академии 
Бей-Биенко Г.Я. (1927 г.)

на фото: 
диплом I – й степени (т.е. с отличием)  
выпускника ОмСХИ (1937 г.)

В.В. Слабодцкий,  
директор ресурсного ис торико-музейного 

научно-образовательного центра

В состав землеустроительного факультета, деканом ко-
торого является кандидат сельскохозяйственных наук Ва-
лентина Николаевна Щерба, входят три кафедры: геодезии 
и дистанционного зондирования, кафедра землеустройства 
и кафедра кадастра и оценки недвижимости.

Кафедра землеустройства возникла в 1922 году под 
названием «Экономика и техника землеустройства» и явля-
ется ровесницей самого землеустроительного факультета. 
Название кафедры неоднократно менялось и лишь с 1993 г. 
она носит название – кафедра землеустройства. Заведующей 
на данный момент является кандидат сельскохозяйственных 
наук, доцент Марина Николаевна Веселова. 

Кафедра геодезии и дистанционного зондирования.  
1 сентября 2011 года создана путем объединения кафедр геоде-
зии и прикладной геодезии, ФГМ и ГИС. В настоящее время за-
ведующим кафедрой является кандидат технических наук, до-
цент, почетный работник ВПО РФ  Анатолий Иванович Уваров.

Кафедра кадастра и оценки недвижимости создана 30 
августа 2013 года. Её заведующим является кандидат эконо-
мических наук, доцент, заслуженный землеустроитель Рос-
сийской Федерации   Владимир Адамович Махт. Он имеет 
более 50 учебно-методических и научных работ, используе-
мых в педагогической практике. 

Наш факультет имеет сложившийся профессиональный 
коллектив, богатые исторические традиции и значитель-
ный потенциал развития. Выпускники, закончившие зем-
леустроительный факультет, пользуются предпочтением и 
высоко оцениваются производственными организациями. 
Они успешно трудятся в проектно-изыскательских, землеу-
строительных и земельно-кадастровых, научных, строитель-
ных  организациях, риэлторских фирмах,  в структурах «Рос-

реестра» субъектов федерации и муниципальных образова-
ний России и ближнего зарубежья.  

На факультете широко развита научная деятельность раз-
ного уровня, причём как среди преподавательского состава, 
так и у студентов, магистрантов и аспирантов. Результаты на-
учных исследований публикуются в монографиях, научных 
статьях, сборниках, докладываются на научных конферен-
циях, внедряются в образовательный процесс, в производ-
ство. Имеются оборудованные компьютерные классы, лабора-
тории и геокамера со всеми необходимыми приборами.

Факультет принимает активное участие в международ-
ной деятельности и наши преподаватели: доцент   И.В. Хо-
речко, профессор  Ю.М. Рогатнев, доцент  В.Н. Щерба. и др. 
- несколько раз проходили стажировку в Германии, Австрии, 
Швеции, Голландии, Польше.

В жизни университета ни студенты, ни преподаватели не 
остаются в стороне. Например, Е.А. Курячая, преподаватель 
кафедры геодезии и дистанционного зондирования заняла 
второе место на конкурсе «Куратор года-2016», а Дарья Дуля 
(студентка 206 группы) – 1 место на конкурсе «Мисс Омский 
ГАУ»; также на конкурсе «Мистер университет» наши парни, 
уже выпускники Андрей Литау и Вадим Сохторов – два года 
подряд занимают призовые места. Это, конечно, не может не 
радовать и мы ещё раз поздравляем ребят, Елену Анатольев-
ну, да и весь факультет. Мы гордимся вами! 

Можно сказать, что ребята с земфака повсюду. Наши во-
лонтёры ездили в приют «Друг», участвовали в организации 
праздника для детей инвалидов, в Таре помогали пострадав-
шим от наводнений и так можно перечислять до бесконеч-
ности. Спортсмены учувствуют в университетских спартакиа-
дах, ездят по нашей великой стране на всевозможные сорев-
нования и привозят награды, например, за гиревой спорт, за 
лыжи и другое. 

Студентов землеустроительного факультета частенько 
можно увидеть и в нашем студенческом дворце культуры, где 
они занимаются творчеством,  своими любимыми занятиями: 
танцуют, поют, играют на музыкальных инструментах и в спек-
таклях. Юноши и девушки нашего факультета принимают уча-
стие в бизнес-инкубаторе, тренинг-курсах Level up и в различ-
ных других проектах. Самых активных университет поощряет 
повышенной стипендией и поездками в разные города. 

Невозможно не сказать о нашем великолепном сове-
те обучающихся, председателем которого является Оксана 
Крыбина (студентка 3-го курса). Под её руководством наш 
факультет занял 1 место на конкурсе студенческих активов. 
Конечно, в этом конкурсе принимали активное участие все 
и победа достигнута благодаря нашей дружной команде, на-
звание которой – ЗЕМФАК.    

Елена Егий, 203 гр.
Полина Мышкова, 203 гр.

Ольга Сергина, 202 гр.
Вероника Кириченко, 206 гр.

Литературный конкурс «Легкий слог» 
продолжается! Существуют люди, которые 
замечательно пишут: читаешь написанный ими 
текст, и душа радуется. Наверняка, есть такие 
среди студентов. Авторы лучших статей о 
своем факультете будут награждены в конце 
года призами. 

Внимание!

на фото: 
зачетная книжка 1918 г.



Кировец, июль-август 2016 г. Кировец, июль-август 2016 г.6 7

Участники и гости форума из 
Московской области, Белгорода, 
Новосибирска, Тюмени, Саратова, 
Казахстана, преподаватели и ученые 
Омского ГАУ, СибНИИСХ обсудили 
проблемы и перспективы возделы-
вания зернобобовых культур.

Открывая форум, ректор Омско-
го ГАУ, доктор экономических наук 
Оксана Викторовна Шумакова от-
метила: «Действуя в рамках объяв-
ленного года, мы проводим первый 
подобный форум с целью обмена 
передовым опытом и авторитетны-
ми мнениями с коллегами». 

С приветственным словом к 
участникам обратился министр сель-
ского хозяйства и продовольствия 
Омской области Максим Сергеевич 
Чекусов. Он подчеркнул, что в Ом-
ском ГАУ на протяжении многих лет 
работает серьезная научная школа 
по селекции зернобобовых. «Сегод-
ня в мире особое внимание уделяет-
ся зернобобовым культурам в связи 
с тем, что население думает о своем 
здоровье, повышается культура пи-
тания. Не могу также не отметить, 
что эти культуры являются высоко-
рентабельными,  цены на чечевицу 
и нут могут доходить до 40 тыс. руб. 
за тонну». Министр выразил уверен-
ность в том, что в ближайшие годы 
благодаря нашим селекционерам в 
развитии зернобобовых культур по-
явится существенный прорыв.

Директор ФГБ «СибНИИСХ», 
академик РАСХ, доктор с.-х.наук 
Иван Федорович Храмцов в своем 
выступлении сделал акцент на том, 
что из всего многообразия сель-
скохозяйственных культур зерно-
бобовые – единственная культура, 
которая усваивает свободный азот 
атмосферы, тем самым создавая на 
полях хорошие условия для после-
дующих культур. «Я бы хотел, колле-
ги, чтобы мы убедились в огромном 
потенциале зернобобовых, а также 
обсудили достижения селекционе-
ров, предлагающих самые совре-

Мегабайты науки

Первый международный 
форум по зернобобовым 
культурам

на 68-ой сессии генеральной ассамблеи оон 2016 год был провозглашен международным годом зерно-
бобовых культур. В связи с этим минсельхоз россии, министерство сельского хозяйства и продовольствия 
омской области и омский гаУ провели с 19 по 22 июля первый международный форум «Зернобобовые куль-
туры – развивающееся направление в россии».

менные сорта последнего поколе-
ния», - заявил он.

Начальник Омского филиала 
ФГБУ «Госсорткомиссия» Владимир 
Дмитриевич Бойко от имени сор- 
тоиспытателей поприветствовал 
единомышленников и поздравил  с 
открытием нового перспективного 
направления в работе. Он расска-
зал, что за последние 5 лет в Омской 
области прошли сортоиспытания и 
включены в Государственный реестр 
сорта фасоли зерновой « Лукерья» и 
«Оливковая», фасоли овощной «Зо-
лото Сибири», «Маруся», «Памяти 
Рыжковой». В этом году будет про-
изведена экспертная оценка нового 
сорта фасоли «Юбилейная».

Ведущий селекционер зернобо-
бовых, доктор с.-х.наук, профессор 
кафедры агрономии, селекции и се-
меноводства Омского ГАУ Нина Гри-
горьевна Казыдуб в своем докладе 
остановилась на научно-исследо-
вательской деятельности кафедры, 
истории селекционной работы по 
зернобобовым культурам в Омском 
ГАУ. «Природный симбиотический 
потенциал, заложенный в зернобо-
бовых, нуждается сегодня в нашем 
пристальном внимании и использо-
вании», - подытожила она.

После пленарного заседания 
работа форума продолжилась в сек-
циях «Селекция и семеноводство 
зернобобовых культур», «Новые 
продукты переработки зернобобо-
вых культур». 

Помимо обмена мнениями меж-
ду учеными, состоялась дегустация 
зернобобовых и продуктов их пере-
работки. Гости форума с удоволь-
ствием отведали не только фасоль 
и горох в салатах, но и оценили вы-
печку, в которую были добавлены 
зернобобовые в качестве белкового 
обогатителя. 

Во второй день форума прошла 
демонстрация полевых опытов зер-
нобобовых культур в Омском ГАУ и 
ФГБ «СибНИИСХ».

Участники и гости форума

На пленарном заседании

На опытном поле Омского ГАУ

Образцы салатов и выпечки  
с добавкой фасолевой муки

InterNational

ПУТЕШЕСТВИЕ ИЗ ПОЛЬШИ 
В РОССИЮ

адам мицкевич, станислав Лем, анна герман, Фредерик Шопен, николай коперник, Иоанн Павел II – это 
лишь небольшой список знаменитостей родом из этой страны, до 1917 года входившей в состав рос-
сийской империи. как вы уже догадались, сегодня наша экспедиция держит путь в Польшу.

Из города Кельце, расположен-
ного у подножия Свентокшиских гор, 
окруженных живописными долина-
ми и минеральными источниками, по 
программе международного обмена 
Erasmus Mundus Action II “IAMONET-
RU” на научную стажировку в Омский 
ГАУ приехал аспирант университета 
Яна Кохановского Войтек Цедро. 

Это его первый визит в Россию. За 
пять месяцев научной стажировки Вой-
тек побывал в нескольких городах нашей 
необъятной страны. Цель поездки нераз-
рывно связана с темой диссертации – «По-
ляки в Сибири». Томск, Тобольск, Тара –  
такова маршрутная карта аспиранта из 
Польши. Увлеченный наукой, он работает 
в библиотеках г. Омска, изучает архитек-
туру сибирских городов, посещает исто-
рические государственные музеи и при-
нимает участие в конференциях. Именно 
в Таре на XV научно-практической конфе-
ренции «Студенческая наука об актуаль-
ных проблемах и перспективах иннова-
ционного развития регионального АПК» 
Войтек повстречал своих соотечествен-
ников и впервые рассказал о себе и о по-
ездке в Россию. 

В Тобольске аспирант посетил 
Тобольский государственный истори-
ко-архитектурный музей-заповедник. 
Тюмень понравилась своей архитекту-
рой и обилием памятников. Приехав в 
марте в Омск, Войтек был готов к силь-
ным морозам, так как он неоднократно 
слышал про сибирские морозы, но на 
протяжении всего периода погода была 
комфортной для гостя нашего города. 
Восхищаясь великолепием Успенского 
кафедрального собора, гуляя по уже по-
любившейся набережной Иртыша, аспи-
рант из Польши познакомился с исто-
рией и жизнью нашего города, обедая в 
перерывах между учебой и исследова-
тельской деятельностью, он открыл для 
себя русскую кухню. Борщ и вареники 
также являются неотъемлемой состав-
ляющей польской кухни, а солянка не 
оставила студента равнодушным. Одним 
из традиционных польских блюд являет-
ся белый борщ, рецептом которого мы 
делимся с нашими читателями. 

Участие в подобных проектах – 
набирающая темпы тенденция для 
ученых и обучающихся Омского ГАУ. 

Основные направления деятель-
ности доцента, кандидата технических 
наук А.Л. Вебер – «Использование зер-
нобобового сырья в технологии про-
изводства йогурта», «Исследование 
сроков хранения йогурта с бобовым 
компонентом» стали базовой плат-
формой научной стажировки. В окру-
жении высококлассных специалистов 
факультета пищевых биотехнологий в 
Варшавском университете естествен-
ных наук, используя современное обо-
рудование, Анна Леонидовна успешно 
провела исследование, зарекомен-
довала себя как исполнительный, 
инициативный сотрудник. Во время 
стажировки она не только работала в 
лабораториях, а также была вовлече-
на в работу профессорско-препода-
вательского состава – чтение лекций 
и приём экзаменов. Стажировка, по 
словам Анны Леонидовны, оказалась 
насыщенной и плодотворной, позво-
лила открыть новые горизонты в её 
исследовательской работе и укрепить 
ранее установленные научные связи 
между университетами. Желаем новых 
открытий и расширения границ науч-
ного сотрудничества!

наУчнаЯ   
сТажИроВка 

ПреПоДаВаТеЛЯ 
омского гаУ

30 июня доцент кафедры 
продуктов питания и пищевой 
биотехнологии Омского ГАУ Анна 
Леонидовна Вебер успешно завер-
шила академическую стажиров-
ку по программе международного 
обмена Erasmus Mundus Action II 
“IAMONET-RU” в Варшавском уни-
верситете естественных наук. 

СТРАНА КОСТЁЛОВ

КУЛИНАРУ 
НА ЗАМЕТКУ

Белый польский борщ 
Время приготовления: 40 минут
Ингредиенты (на 4-6 порций):

1. краковская колбаса — 1 каралька
2. сливочное масло — 2 ст. ложки
3. лук порей — 2 средних стебля
4. репчатый лук — 1 головка
5. чеснок — 4 зубчика
6. картофель — 5 шт.
7. сливки — 1,5 стакана
8. мука — ¼ стакана
9. тертый хрен — ¼ стакана
10. яйца — 4 шт.
11. сушеный майоран — 1 горсть
12. укроп — ½ пучка
13. петрушка — 2-3 веточки
14. лавровый лист
15. соль, перец

Приготовление:
1. Колбасу нарезать кружочками, 

положить в кастрюлю, залить 8 стака-
нами воды и варить 20 минут. За это 
время она превратит воду в бульон 
и поделится своими запахами. Затем 
переложить колбасу на тарелку.

2. Отварить вкрутую несколько 
яиц. Лук порей разрезать вдоль и тща-
тельно промыть под струей воды. По-
том нашинковать порей и репчатый 
лук ломтиками, чеснок – кружочками.

3. В большой кастрюле разогреть 
сливочное масло, обжарить в течение 
5-8 минут репчатый лук, порей и чес-
нок – овощи должны стать мягкими.  
В это время почистить и разделать ку-
биками картофель. Влить колбасный 
бульон, добавить картошку, майоран 
и лавровый лист. Накрыть крышкой и 
варить около 30 минут.

4. Приправить суп солью и пер-
цем. Аккуратно, чтобы не обжечься, 
пробить погружным блендером.

5. Развести муку в сливках, ста-
раясь, чтобы не осталось комочков. 
Осторожно ввести смесь в суп и про-
греть 5 минут на среднем огне. Нате-
реть свежий хрен.

6. Подать суп с тертым свежим 
хреном, вареными яйцами, колбаска-
ми и зеленью.

Smacznego! Приятного аппетита!
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сТраТегИЯ ПрорыВа 

5 июля на базе ООО«РУСКОМ-Агро» в д. Сосновка Кормиловского района прошло 
«Посвящение в молодые специалисты». 

Площадь студентов

Уважаемые студенты! 18 сентября 2016 года в единый 
день голосования на выборах депутатов Государственной 
Думы Российской Федерации, депутатов Законодательно-
го Собрания Омской области, уполномоченных по правам 
студентов вы можете проголосовать одним из нижепере-
численных способов: 

1. На избирательном участке по месту постоянной реги-
страции; 

2. Предварительно получить открепительное удостове-
рение в территориальной или участковой избирательных ко-
миссиях и проголосовать на любом избирательном участке; 

3. На избирательном участке по месту пребывания в 
общежитии (образовательной организации), предваритель-
но подав личное письменное заявление в территориальную 
избирательную комиссию. 

Согласно п. 11 ст.17 Федерального закона от 22.02.2014г. 
№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Федерации» избиратель, за-
регистрированный по месту пребывания на территории со-
ответствующего избирательного участка не менее чем за три 
месяца до дня голосования, может быть включен в список 
избирателей на этом избирательном участке на основании 
личного письменного заявления, поданного в соответствую-
щую территориальную комиссию за 21-60 день до дня голо-

сования (с 19 июля по 27 августа 2016 года). 
Такие избиратели обладают активным избирательным 

правом в соответствующем одномандатном избирательном 
округе на выборах депутатов Государственной Думы Рос-
сийской Федерации и в день голосования на избирательном 
участке получают избирательные бюллетени, как по одно-
мандатному, так и по федеральному избирательным округам. 

4. Проголосовать за уполномоченного по правам сту-
дентов можно будет в АИС «Молодежь России» (раздел «Вы-
боры уполномоченного по правам студентов в вузах»), обра-
тившись к волонтерам, которые будут находиться при изби-
рательных участках. 

После процесса согласования были утверж-
дены два кандидата на должность студенческого 
омбудсмена:

Сергей Новиков, студент 3 курса землеустроитель-
ного факультета, Иван Морозов, студент 4 курса экономи-
ческого факультета.

Сергей Новиков Иван Морозов

ПОСВЯЩЕНИЕ В МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ

Участие в мероприятии приняли выпускники агро-
технологического факультета, факультета ветеринарной 
медицины, факультета зоотехнии, товароведения и стан-
дартизации ИВМиБ, а также деканы этих факультетов Ольга 
Степановна Епанчинцева, Сергей Васильевич Борисенко. 

Посвящение началось с экскурсии по объектам «РУ-
СКОМ-Агро», которую провел для будущих работников ге-
неральный директор компании Валерий Иванович Гоман, 
сам в прошлом выпускник Омского ГАУ. Студентам пока-
зали свиноводческий комплекс, комбикормовый завод и 
бройлерную птицефабрику, тем самым познакомив с не-
которыми составляющими крупного агропромышленного 
комплекса предприятия.

В актовом зале Сосновского дома культуры Валерий 
Иванович рассказал о сегодняшнем дне производства и пер-
спективах развития. Он подчеркнул, что будущее у сельско-
го хозяйства есть, есть возможности и желание вкладывать 
средства в развитие села. Заместитель министра сельского 
хозяйства и продовольствия Омской области Лариса Оле-

говна Машинская сообщила выпускникам о программах го-
сударственной поддержки молодых специалистов АПК. 

Необходимо отметить, что средний возраст главных 
специалистов предприятия около 35 лет. Выпускники Ом-
ского ГАУ, буквально за пару лет значительно продвинув-
шиеся по карьерной лестнице в ООО «РУСКОМ-Агро», поде-
лились своим опытом работы. Также они отметили систему 
наставничества в компании, что немаловажно для новичков, 
делающих первые шаги в профессиональной деятельности. 

На все вопросы будущих специалистов ответили ген-
директор компании и начальник отдела кадров Наталья 
Александровна Ветрова. Оценила высокий уровень обра-
зования выпускников Омского ГАУ главный технолог ООО 
«РУСКОМ-Агро» Валентина Александровна Бусс, выпуск-
ница 2000 года нашего вуза. 

Студентки 4-го курса факультета ветеринарной меди-
цины ИВМиБ Кристина Горнова и Ирина Астанина поде-
лились впечатлениями: 

– Мероприятие очень интересное и действительно 
необходимое для тех, кто не может определиться с местом 
будущей работы. Все доступно и понятно объяснили, про-
вели экскурсию и показали,  как и где все будет происхо-
дить. Теперь мы точно убедились, что не ошиблись в вы-
боре работы и стоит пойти именно сюда. 

После всех наставлений молодым специалистам вру-
чили дипломы и на этой приятной ноте завершили меро-
приятие чаепитием с дегустацией продукции торговой 
марки «Сибирские колбасы».

Студент Омского ГАУ посетил Китай в составе официальной Омской правительственной делегации

Вместе с главой региона Виктором Ивановичем На-
заровым в Поднебесную прибыли министр сельского хо-
зяйства и продовольствия Омской области Максим Серге-
евич Чекусов и министр экономики Оксана Николаевна 
Фадина. От бизнес-сообщества в составе делегации топ-
менеджеры компаний, работающие в сфере выращивания 
и переработки зерновых и масличных культур, производ-
ства и реализации пшеницы, льна, продуктов питания, пи-
ломатериалов, мебельных заготовок, биотоплива, органи-
зации перевозок, торговли и сервисных услуг.

В трех городах – Пекине, Маньчжурии и Шанхае – оми-
чи презентовали экономический потенциал и инвестици-
онные проекты региона. 

Самым молодым представителем делегации стал 
19-летний студент Института ветеринарной медицины и 
биотехнологий Омского ГАУ Максим Мезенцев. «Путевку» 

Лето. Практика. «Нива»
«Те сомнения, которые не разрешает теория, разрешит тебе практика», – полагал Людвиг Фейербах. Убедиться в ис-

тинности этих слов смогли обучающиеся Омского ГАУ, проходящие производственную практику на сельскохозяйствен-
ном предприятии ООО «Нива».

16 августа делегация Омского ГАУ в со-
ставе проректора по воспитательной рабо-
те и социальной поддержке обучающихся 
Ж.К. Шмидт, проректора по учеб но-произ-
вод ствен ной деятельности, декана агро-
технологического факультета В.Н. Кумпана, 
декана факультета ТС в АПК Е.В. Демчука и 
ответственного за организацию учебно-ме-
тодической работы по очной форме обу-
чения факультета ТС в АПК С.П. Прокопова 
посетили ООО «Нива» – одно из самых дина-
мично развивающихся сельскохозяйствен-
ных предприятий Русско-Полян ского рай-
она Омской области, входящее в структуру 
АТПП «ГРУППА «ОША». Сейчас посевная 
площадь ООО «Нива» составляет около 50 
тысяч гектаров. 

В 2006 г. на базе факультета ТС в 
АПК был образован отряд в количестве 
10 человек, направленный на убороч-
ные работы в ООО «Нива» Русско-По-
лянского района. Командиром отряда 
тогда был Александр Юрьевич Головин, 
ныне старший преподаватель кафедры 
агроинженерии ФТС в АПК Омского ГАУ. 
За годы сотрудничества на полях ООО 

«Нива» прошло практику более 300 на-
ших студентов. Этот год – юбилейный. 

Так, сейчас на производственной 
практике в ООО «Нива» находятся 35 обу- 
чающихся Омского ГАУ. Будущие инже-
неры-механики работают на новейшей 
технике под руководством опытных ме-
ханизаторов-наставников. На полевом 
стане для них созданы все условия для 
полноценного отдыха: общежитие, баня, 
столовая, футбольная площадка. 

Затем делегация посетила поле, где 
шла подготовка к уборочной кампании, 
побеседовали с ребятами, проходящими 
практику, что называется в поле. 

Радмир Назыров, группа 301, пока 
еще помощник, но отмечает, что ему 
очень нравится работать на уборочной, 
кормят отлично, 4 раза в день, условия 
проживания тоже устраивают. Его на-
ставник Самат Сулейменов, механизатор 
ООО «Нива», говорит, что Радмир – очень 
добросовестный и исполнительный, ста-
рается и всё схватывает на лету. 

Представители Омского ГАУ ознако-
мились с зернотоком ООО «Нива», осмо-
трели лабораторию, в которой установ-
лено современное оборудование. В ней 
делается оперативный анализ зерна по 
таким показателям, как сор, влажность, со-
держание клейковины. Например, только 
в прошлом году было принято 50 тыс. тонн 
зерновых, из них – 24 тыс. тонн пшеницы. 

Было приятно слышать от заведу-
ющей током ООО «Нива» Елены Викто-
ровны Троняевой слова благодарности 
за хороших студентов. Особо она отме-

тила Антона Назаренко, обучающегося 
3 курса. «Студенты ремонтируют технику, 
зерномёты, весной нам здорово помогли 
на посевной, ни от какой работы не отка-
зываются!» - отметила Елена Викторовна. 

Антон Назаренко: «На посевной 
грузили зерно с площадок, отвозили на 
комплексы. На уборочной готовим ток к 
приему зерна, чиним трактор, ждем зер-
на. Живем в хороших условиях, кормят 
отлично. Узнали много нового. То, что 
рассказывали на лекциях, здесь мы при-
меняем на практике». 

По окончанию встречи за обеден-
ным столом состоялось неформальное 
общение, первопроходец студенческого 
механизированного отряда Александр 
Головин с теплотой вспоминал интерес-
ные истории, связанные с практикой и 
студенчеством, а также были обсуждены 
актуальные вопросы дальнейшего со-
трудничества компании и Омского ГАУ. 

Ж.К. Шмидт от лица администрации 
Омского ГАУ поблагодарила Владимира 
Константиновича Веретено за качествен-
но организованную практику обучающих-
ся, за созданные с душой для студентов 
условия для работы и проживания.

Максим на эту поездку получил от оргкомитета региональ-
ного студенческого форума «Стратегия прорыва». Он состо-
ялся в середине мая на базе Омского аграрного техникума, 
в его работе приняли участие студенты, проживающие в 
Марьяновском, Саргатском, Любинском, Колосовском рай-
онах. «Я и сам удивился, что выбрали именно меня, хотя в 
форуме участвовало очень много интересных ребят. Одна 
из задач была в том, чтобы помочь нам оформить, а затем и 
реализовать идеи, направленные на улучшение жизни рай-
онов, из которых студенты родом», – рассказывает Максим. 

«Нас встречали очень доброжелательно, больше всего 
понравилась Маньчжурия, ее архитектура, впечатлила стро-
ящаяся гостиница в виде матрешки. Очень рад, что выпал 
такой необыкновенный шанс - познакомиться с предприни-
мателями, связавшими свой бизнес с сельским хозяйством, 
многое почерпнул из общения с ними. Я хочу организовать в 
своем селе Талбакуль Колосовского района предприятие по 
разведению мелкого рогатого скота. У нас в области такое на-
правление не слишком развито, но оно очень перспективно и 
для района, и для области, и для того, кто этим делом займет-
ся. Чтобы организовать производство, нужна крепкая теоре-
тическая база, методика. За этим я и пришёл и на форум, а до 
этого - в Институт ветеринарной медицины и биотехнологий 
аграрного университета», – поделился Максим Мезенцев.

Радмир Назыров
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ДИПЛОМ, ЗАЩИЩАЙСЯ!
Знаете ли вы

ЛеТнИй ДайДжесТ

Говорят, испытание - это покорить Эверест. На самом деле,  настоящее испытание для любо-
го студента  - это защита дипломной работы. Рано или поздно все взбираются на эту верши-
ну и спускаются на землю уже с таким  большим опытом.

Актуальность моей дипломной работы 
состоит в том, что без неё мне не дадут диплом.

Методической основой данного дипломного 
проекта послужил общенаучный метод 
«копировать-вставить».

Российские ученые установили, что диплом 
на 90% состоит из воды.

Во время написания диплома у студентов 
обычно до блеска вычищена комната, постираны 
все вещи, протерта клавиатура, монитор, 
мышка, рабочий стол, приготовлен ужин на 
всю семью, выучена третья вариация Вивальди 
на скрипке, собран сложнейший оригами. Всё 
кладется на алтарь, лишь бы диплом не писать. 

Диплом — это когда на улице уже рассвело, а 
ты не видел, когда стемнело!

Получение диплома — это как отмена 
крепостного права в 1861 году. Ты вроде бы 
свободен, но не имеешь ни малейшего понятия о 
том, что теперь делать.

Цитата из дипломной работы, 69-я 
страница:

— Так как до этого места всё равно никто 
не дочитает, примем число «пи» равным пяти. 
Иначе расчёты не сходятся, а искать ошибку мне 
лень.

Думаете, Google знает все? Начните 
писать дипломную работу! Разочарование 
гарантировано.

Невнимательный студент пропустил пробел 
в названии дипломной работы «Потенциалы и 
риски» и полгода писал про конфету.

У нас есть верная примета: если в ночь перед 
экзаменом высунуться в форточку и выучить все 
билеты, то обязательно сдашь.

Не стоит отчаиваться: сотни поколений 
справлялись с этой задачей – значит все реально. 
Написать диплом за ночь не просто возможно, а 
придется.

Студент — это единственный человек в 
мире, который способен вспомнить на экзамене 
даже то, чего он сроду не знал.

По материалам открытых интернет-источников 
Рисунки: Арина Алещенко

Август – как вечер пят-
ницы, а июль вполне можно 
считать четвергом. О празд-
ничных датах этих замеча-
тельных «дней недели» пой-
дет речь далее. 

1 июля
Всемирный день архи-

тектуры утвержден Советом 
Международного Союза архи-
текторов в 1985 г. Отмечается 
с 1993 г.

А знаете ли вы, что…
• Сказочное творение в де-

ревне Кунара города Невьян-
ска Свердловской области 
принадлежит рукам местного 
кузнеца Сергея Ивановича Ки-
риллова. Дом был построен с 
1954 по 1967 год. В 1999 году 
это красочное архитектурное 
сооружение было признано 
лучшим домом России, по-
бедившим на всероссийском 
конкурсе самодеятельного де-
ревянного зодчества.

• «Поющий дом» в  Дрез-
дене обвешан снаружи водо-
сточными трубами, отливами 
и воронками так, что когда на-
чинает капать дождь, вся эта 
система издает мелодичные 
звуки. Вода, стекая по этим 

«настенным музыкальным ин-
струментам», создает прият-
ную и очаровательную музыку. 
Достопримечательность так и 
называется Funnel Wall (стена 
воронок), и является, пожалуй, 
одним из самых странных и са-
мых замечательных творений 
студенческого округа Герма-
нии.

8 июля
Всероссийский день се-

мьи, любви и верности. Идея 
праздника возникла несколь-
ко лет назад у жителей г. Муро-
ма, где покоятся мощи святых 
супругов Петра и Февронии, 
покровителей христианского 
брака. По церковному кален-
дарю 8 июля – день благовер-
ного князя и княгини. Впервые 
отмечался в 2008 году.

А знаете ли вы, что…
• Петр и Феврония сконча-

лись в один день и час 8 июля 
(25 июня ст.ст) 1228 года. Их 
тела, положенные в разных 
местах, чудесным образом 
оказались в одном гробу, что 
сочли чудом. Их мощи хранят-

ся в Свято-Троицком монасты-
ре Мурома.

• Символом Всероссийского 
Дня семьи, любви и верности 
стал такой простой и нежный 
цветок - ромашка.

• 7 июля 2012 года  в Му-
роме был открыт памятник 
Святым благоверным князьям 
Петру и Февронии.

20 июля
международный день 

шахмат. Основан в 1924 г. 
Международной шахматной 
федерацией.

А знаете ли вы, что…
• Именно из персидского 

языка произошло название 
шахматы. Игроки говорили 
«Шах» (от персидского «ко-
роль»), атакуя короля сопер-
ника, и «Шах мат» (с персид-
ского — «король умер»).

• В 1770 году венгерский 
изобретатель Вольфган фон 
Кемпелен создал шахматный 
автомат. Это была фигура 
«турка» в человеческий рост, 
который сидел за огромным 
деревянным шкафчиком, чьи 
двери открывались, демон-
стрируя публике сложные ме-
ханизмы. Машина обыграла 
таких знаменитых противни-
ков, как Наполеон Бонапарт 
и Бенджамин Франклин. Как 
оказалось много лет спустя, 
внутри автомата находился 
шахматист, который двигал-
ся внутри и скрывался, когда 
публике показывали сложные 
механизмы, управляющие 
игрой.

АВГУСТ
13 августа
Всемирный день левшей. 

Отмечается с 1992 г. по ини-
циативе британского Клуба 
левшей, созданного в 1990 г. 
В этот день левши всего мира 

стремятся привлечь к себе 
внимание производителей то-
варов, чтобы они учитывали и 
их особенности

А знаете ли вы, что…
• Термины «левша» и «прав-

ша» применимы не только 
к людям, но и к животным. 
Среди кошек большинство 
— правши, среди мышей 
44% правшей, 28% левшей, а 

остальные — амбидекстры, а 
все белые медведи — левши.

• В список известных лев-
шей попали Наполеон, Лео-
нардо да Винчи, Микеландже-
ло, Эйнштейн, Ньютон, Билл 
Гейтс и Барак Обама. 

• В Японии вплоть до ХХ 
века леворукость жены счита-
лась достаточным основанием 
для развода.

19 августа
Всемирный день фото-

графии. Все фотографы (и 
любители, и профессионалы) 
и ценители данного искусства 
отмечают ежегодно 19 авгу-
ста. Учреждён праздник был 
в 2009 году по инициативе 
австралийского фотографа по 
имени Корске Ара. 

А знаете ли вы, что…
• Человек на фото с дру-

зьями воспринимается более 
привлекательным, чем на 
одиночной фотографии. Этот 
феномен известен как «эффект 
чирлидера» и был подтверж-
дён учёными из Калифорнии. 
Участники исследования оце-
нивали привлекательность 
мужчин и женщин на группо-
вых снимках выше, чем тех 
же лиц, вырезанных из общей 
сцены. 

Знаменитая фотогра-
фия Эйнштейна с высунутым 
языком была сделана в 1951 

году на дне рождения физи-
ка. Эйнштейн подарил её ве-
дущему научно-популярных 
передач Говарду Смиту, а на 
обратной стороне карточки 
написал: «Вам понравится этот 
жест, потому что он предна-
значен всему человечеству».

27 августа 
День российского кино. 27 

августа 1919 г. подписан Де-
крет о национализации кино-
дела в стране. 

А знаете ли вы, что…
• Первый российский цвет-

ной фильм вышел на экраны в 
1925 году. Это был знаменитый 
«Броненосец Потемкин» Сер-
гея Эйзенштейна. Он   лично 
кисточкой на киноплёнке рас-
красил флаг, который подняли 
над кораблём восставшие ма-
тросы, в красный цвет. Это был 
единственный цветной кадр в 
фильме.

• Самым дорогим советским 
фильмом стал художествен-
ный фильм 1965-1967 годов 
«Война и мир» - киноэпопея в 

четырёх частях, экранизация 
одноимённого романа Льва 
Толстого. Это одна из самых 
высокобюджетных картин в 
истории кинематографа. По 
некоторым данным,  бюджет 
фильма оценивается в $100 
млн. в ценах 1967 года, что со-
ответствует приблизительно 
$500-700 млн. (2007 год).

31 августа
День ветеринара
Начиная с 2011 года, рос-

сияне стали отмечать празд-
ник, посвященный тем, кто 
лечит животных после подпи-
сания Московским патриар-
хом Кириллом 23 марта указа 
об учреждении церковного 
праздника. Дату определил 
День памяти мучеников Лав-
ра и Флора, которых во все 
времена считали покровите-
лями и защитниками скота, в 
особенности лошадей. С тех 
пор вся страна отмечает его 
как православный День вете-
ринара. Пользуясь случаем, 
поздравляем преподавателей 
и студентов Института вете-
ринарной медицины и био-
технологии Омского ГАУ с про-
фессиональным праздником!   

По материалам открытых 
интернет-источников 

подготовила Арина Алещенко
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От всей души поздравляем юбиляров 
июля: 

17 ИюЛЯ
ОЛьГУ ПрОкОПьеВНУ БАжеНОВУ,

доктора биологических наук, профессора  
кафедры экологии, природопользования 
и биологии факультета агрохимии, почво-
ведения, экологии, природообустройства 
и водопользования

23 ИюЛЯ
ВЛАДИМИрА ДМИТрИеВИЧА 
кОНВАя, 

доктора медицинских наук, профессора 
кафедры математических и естественно-
научных дисциплин факультета гумани-
тарных и естественно-научных дисциплин

27 ИюЛЯ
еЛеНУ БОрИСОВНУ БАрАБАНОВУ, 

кандидата ветеринарных наук, доцента ка-
федры товароведения, стандартизации и 
управления качеством факультета зоотех-
нии, товароведения и стандартизации

29 ИюЛЯ
ЛюДМИЛУ АНАТОЛьеВНУ крОТОВУ, 

доктора сельскохозяйственных наук, до-
цента, профессора кафедры агрономии, 
селекции и семеноводства агротехнологи-
ческого факультета

От всей души поздравляем юбиляров 
августа: 

8 АВГУСТА
еВГеНИя АЛекСееВИЧА 
СерГИеВИЧА, 

кандидата педагогических наук, доцента 
кафедры физической культуры и спорта 
факультета гуманитарных и естественно-
научных дисциплин

10 АВГУСТА
ГАЛИНУ АЛекСееВНУ ПецеВИЧ, 

доцента кафедры менеджмента и марке-
тинга экономического факультета

10 АВГУСТА
еЛеНУ  АЛекСАНДрОВНУ 
ДМИТреНкО, 

кандидата экономических наук, доцента, 
зав.кафедрой финансов и кредита эконо-
мического факультета

Желаем вам всего, чем жизнь богата, 
В труде успехов, счастья долгих лет, 

Пусть вам всегда сопутствует удача, 
Пускай не будет в вашей жизни бед!
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НАшИ юБИЛяры 
Фотоконкурс публикаций в Instagram продолжается! Не 

оставайся в стороне! Публикуй фотографии с хэштегом 
#омскийгау, отмечай на фото @omgau и получай ценные призы. 

Ежемесячно лучшие 5 фотографий публикуются в газете 
«Кировец». Финалисты будут определены в конце года 
голосованием в группе Вконтакте. 

В летние месяцы Instagram Омского ГАУ похож на цветник 
из фотографий  прекрасной половины  человечества. Сильная 
половина, а где вы? Ау!

№ 1

№ 2

№ 3

№ 4

№ 5

1. @kat_rinchik и ее одногруппницы – 
выпускницы - 2016 года

2. @elizaveta_kozlova08 Елизавета 
Козлова уверяет всех, что вкуснейшая 
смородина в ботаническом саду 
«просто не уродилась».

3. @arina_frez Арина - свободная, 
счастливая и даже магистр!

4. @dianoshka.k Диана Сергеевна) на 
фоне первого корпуса, снова и снова

5. @kolmakovaviktoriia Виктория 
Колмакова представляла Омский ГАУ на 
Дне города.


